



EL SEÑOR D. José Castelló Palanca INDUSTRIAL

falleció esta mañana, a los 58 años de edad
habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
R. I. P.

Su director espiritual y su desconsolada esposa doña Mariana Ballester, hijos doña Emilia, Anita, Francisco y Pepita Castelló Ballester, hijos políticos don Vicente Torner, doña Purificación Galán y don Vicente Llop, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia participan a sus numerosos amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la misa de cuerpo inscrito que se celebrará mañana, a las nueve y quince de la misma, en la iglesia parroquial de San Agustín y Santa Catalina, y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Játiva, número 4, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, a cuyo favor les quedará profundamente agradecidos.

COMENTARIOS A UNOS LIBROS

LA POLÍTICA ESPAÑOLA Y EL PROBLEMA CATALÁN

III

Más sin embargo, mucho más que las elocuentes disertaciones de los primates de la oposición, mereció retener el pensamiento del Gobierno lo que entonces se dijo del estado de la isla de Cuba, ignorado o desatendido por la frivolidad madrileña. El partido de Unión Constitucional mantenía entonces en las Alfilas el vínculo político con los gobiernos metropolitanos, así liberales como conservadores. Representantes parlamentarios de Cuba y Puerto Rico, que en cuestiones peninsulares militaban frente a frente, se juntaban a propósito de las antillas para procurar la inmediata y total implantación del régimen asimilista. Desde la última paz, empero, existía también y medraba incesantemente un partido autonomista, al cual se incorporaron así los instructos comitidos en el Zanjón y sinceramente reconciliados con España, como la juventud educada e instruida en la Península, que del régimen establecido no repugnaba sino el desautorizado centralismo. Aun que no muy conformes entre sí los autonomistas acerca de cual debiera ser la fórmula definitiva, las juntas la abominación del statu quo. Del lado del quietismo gubernamental, eran motejados de filibusteros hipocritas, y del otro lado, el optimismo con que aspiraban a hallar solución viable dentro de la unidad nacional era vituperado por el pesimismo separatista, que los tachaba de flusos cuando no de malos patriotas" (1).

Esta admirable síntesis con que el conde de la Mortera resume, en el capítulo II de su Historia crítica de la Regencia, la situación de Cuba inmediatamente antes de la última guerra separatista, que produjo la independencia de la isla, es como habrá podido advertir el lector atento, una exacta pintura de lo que pasa hoy en Cataluña.

También aquí nuestro problema es muy a menudo ignorado o desatendido por la que el señor Maura Gamazo denomina frivolidad madrileña. También aquí existe ahora un partido de Unión Constitucional, que con el nombre peligrosamente evocador de Unión Monárquica Nacional, mantiene en Cataluña el vínculo político con las oligarquías centralistas, de etiqueta liberal o conservadora. También aquí, los mismos elementos que disienten en cuestiones de política general española, se unen, ante el problema catalán, para defender el régimen que el señor Maura Gamazo califica de asimilativo. También aquí existe un partido autonomista, la fuerza del cual aumenta constantemente, integrado por catalanes nacionalistas que creen compatible su nacionalismo radical y la convivencia fraternal con los demás pueblos peninsulares, y por los catalanes que, del régimen establecido hoy en Cataluña, repugnan especialmente el centralismo desautorizado. Y también aquí este partido autonomista es, por que mismo gubernamental, acusado de un separatismo hipócrita, y, de otra parte, el optimismo con que queremos hallar solución a nuestro pleito dentro del Estado español, es vituperado por el pesimismo separatista que nos cree ilusos, y tal vez, además, hasta malos patriotas.

Creyérase que esta sorprendente similitud de la historia, y de la historia contemporánea, que todos hemos visto, habría de ser bastante elocuente para dar a las incienias del pleito catalán una tramitación diferente a su tramitación actual. El experimento de la asimilación y de la Unión Monárquica Nacional, no es ya un experimento inédito. Ya

ha sido ensayado, y el ensayo, desde el punto de mira del patriotismo español, ha dado resultados funestos. Este mismo patriotismo exige, pues, si es realmente una cosa viva, ensayar otros procedimientos, y precisamente los procedimientos contrarios a los que han producido hasta ahora tan desastrosos efectos.

La previsión más elemental, el patriotismo más instintivo, exige esta radical rectificación de conducta. El régimen del centralismo uniforme ha fracasado. Cabe ensayar el régimen de la libre convivencia. Y esta rectificación de conducta precisa que sea realizada muy rápidamente, porque es necesario ganar el tiempo perdido hasta ahora y adaptar la marcha de los negocios públicos al ritmo acelerado de la nueva Europa.

Si al quietismo estadizo de los núcleos oligárquicos madrileños les imposita para reaccionar contra sus atávicos prejuicios tímidos y contra sus anacronísticas concepciones políticas, entonces será llegada la hora de que se levanten todos los pueblos vivos de las tierras de España, que no se resignan a la decadencia y a la desintegración, para reivindicar el ejercicio de la propia soberanía, hoy detentada y desnaturalizada por el caciquismo y la ficción.

Un patriotismo español consciente, ante el hecho catalán, buscará la inteligencia cordial con aquel sector del nacionalismo que, aceptando la convivencia fraternal con los demás pueblos peninsulares, puede dejar sin bandera y sin realidad el sector separatista. Los pueblos quieren la independencia o la autonomía para conservar las esencias de su personalidad. Si la personalidad catalana, con toda su integridad y con toda su plenitud, puede encontrar un reconocimiento eficaz dentro una nueva estructura del Estado español; si nuestra lengua, nuestro derecho, nuestra cultura, y todos los elementos constitutivos de nuestra nacionalidad, de nuestro ser colectivo, pueden desarrollarse libremente en una convivencia fraternal con los demás pueblos ibéricos, es evidente que el separatismo perderá su fuerza, desaparecerá en el vacío, no tendrá ninguna razón de existencia. Pero si la personalidad catalana encuentra obstáculos insuperables dentro de la actual estructura del Estado español para su libre desenvolvimiento, es de la misma manera evidente que lo buscará fuera, por una ley biológica ineludible, independiente de nuestra voluntad.

Por ello el conde de la Mortera, con un alto sentido de la realidad, dice que la única manera de suprimir el separatismo es merecer la adhesión de los ciudadanos al poder público (2). Cada vez, pues, que el catalanismo posibilista fracasa en sus tentativas de conciliación, aumenta la fuerza del sector separatista. Y el día que el catalanismo adquiere la convicción de que dentro del actual Estado español no es posible encontrar una solución jurídica a nuestro pleito, aquel día los nacionalistas autonomistas habrían fracasado definitivamente, pero aquel mismo día habría triunfado la tesis separatista.

Los centralistas madrileños, que nos combaten a nosotros, combaten, tal vez sin darse cuenta, la solución española, la única solución

(2) Asuntos de la índole del cubano no pueden resolverse con fórmulas apriorísticas. La receta para suprimirlos tiene, en teoría, admirable sencillez; radícase a allegar entre los ciudadanos adhesiones al poder público, en número, importancia y cordialidad suficientes para que los gérmenes morbosos del separatismo perezan asfixiados en ambiente adverso... Gran satisfacción debió deparar a los espíritus reflexivos el hecho de que los autonomistas antillanos acudiesen a las urnas, triunfaran en varios distritos... (Página 47 y 48).

EL SEÑOR

D. Vicente Carsí Burgos

DEL COMERCIO
HA FALLECIDO HOY, A LOS 64 AÑOS DE EDAD
habiéndolo recibido los auxilios espirituales
R. I. P.

Sus afligidos hermanos don Francisco y don Manuel, la razón social «VICENTE CARSI Y COMPANIA», sus hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia participan a sus amigos tan sensible pérdida, rogándoles le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana miércoles, a las cuatro y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Avenida de los Aliados, 121, chalet, hasta la calle de Santa Ana (Grao), donde se despedirá el duelo, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Se suplica no asistan coches. No se invita particularmente.

Lo del día

AVISO

Las receptores de las mercancías del «España n.º 2» y del «Círculo Amorós».

Se pone en conocimiento de los señores receptores de las mercancías que conducían estos buques para Valencia, que en virtud de las anormales circunstancias por que atraviesa este puerto, el vapor «Círculo Amorós», descargando en Gandía sus mercancías y las que conduca en transbordo del «España número 2», dando por terminado el viaje en Gandía, donde deberán hacerse cargo de ellas, dirigiéndose a la agencia de la Compañía Transmediterránea, en Gandía.

La bomba de anoche

A las ocho y diez minutos de la noche, cuando mayor era la animación en la plaza de San Francisco, Bajada del mismo nombre, calles de San Vicente, Barcas, etc., hizo explosión una bomba en un macizo del Parque de Emilio Castelar.

El estampido fue terrible y la alarma mayor aún, pues las carreras llegaron hasta la plaza de la Reina, pero, afortunadamente, el explosivo no causó desgracias, y los daños que dieron reducidos al destrozado de algunas plantas. La tierra quedó removida y un árbol con señales de inetralla.

Pasada la primera impresión, centenares de personas se agolparon en el lugar del suceso, pero la Policía y Guardia civil que acudió inmediatamente, fué haciendo retirar a los grupos.

Como ocurre siempre en estos casos, no faltaron versiones de los «bien enterados», que habían visto pasar a alguien sospechoso por junto al macizo, y entre los relatos que oímos, nos llamó la atención el de un transeunte que en el momento de la explosión se hallaba cercano al lugar de la misma, y observó que momentos antes un individuo bajito, no mal trajeado, con bigote, y que llevaba sombrero de paja (señas que coinciden, a excepción de la indumentaria, con las que se dieron del que se cree colocó la bomba en casa Ernesto Ferrer), hizo retirar con malos modos a unas niñas que junto al macizo se hallaban jugando; pocos segundos después oyó el estampido.

Momentos después de estallar la bomba, la Policía vió un grupo sospechoso frente a la fachada del Ayuntamiento y se acercó a los que lo formaban, dándoles el alto, pero los individuos en cuestión apelaron a la fuga, haciendo algunos disparos contra los agentes de la autoridad.

Estos disparos a su vez contra los del grupo, cruzándose más de 30 disparos. No hubo que lamentar desgracias, ni se logró detener a nadie; solo en la calle del Llop fué recogido un sombrero con cinta de luto, que se supone pertenece a uno de los fugitivos.

Escusado es decir que el tiroto causó más alarma, quizás, que la explosión de la bomba.

Lo que dice el Gobernador

El Gobernador, al recibir hoy a los periodistas les ha indicado que continuaba todo en igual estado, sin que hubiese ocurrido incidente alguno.

En las poblaciones marítimas—ha seguido diciendo—el paro es absoluto, aunque tengo grandes esperanzas de que se reanude el trabajo pronto.

Si esto no se confirmase, tendré que recurrir a los Sindicatos Agrícolas para proceder a la descarga de los vapores con trigo.

He celebrado una conferencia con los metalúrgicos, pero no doy cuenta de ella hoy, pues daré mañana una nota, en la que se refleje el resultado, para evitar confusiones.

Finalmente, dispongo la publicación de un bando, en el que llamo a la concordia y al trabajo a los obreros, desearo de evitar siga este orden de cosas, que tanto daño causan a Valencia.

Bando

El Gobernador, señor Sousa, nos ha facilitado una copia del bando que publicará mañana.

Dice así:

«A los obreros de Valencia.—La prolongación de la huelga, tan indebidamente planteada, me impone el deber ineludible de dirigirme a los obreros de esta capital.

Por causas ajenas en absoluto a vuestras reivindicaciones, para las cuales tendréis, siempre que se inspiren en principios de equidad y de justicia, el apoyo de mi autoridad, se os impone una huelga por elementos perturbadores que medran explotando vuestra buena fe, y que producen a esta culta y hermosa población perjuicios inmensos, paralizándolo parte de su industria, todo su tráfico en el puerto, y como consecuencia, lesionando grandemente su comercio y su agricultura, de lo que vosotros, no lo dudéis, sois las primeras víctimas.

Bien es verdad que, en la presente huelga, numerosos elementos obreros no han secundado el paro que se proyectaba, y que la población de Valencia, dando prueba de un gran civismo, se ha desenvuelto dentro de la normalidad, teniendo solo que lamentar criminales hechos aislados, contra los cuales protesta toda conciencia honrada, y se están realizando cuantas gestiones precisas para conseguir que sobre los malvados autores caiga el peso de la ley.

En mi deseo de evitar a Valencia quebrantos materiales, y llevar la normalidad a todos sus órdenes, hago un llamamiento a la masa obrera valenciana, esperando de su cordura, que aquellos elementos sanos, desistan de la huelga, y virilmente no se dejen dominar por especuladores.

En la parroquial iglesia de Villanueva del Grao se celebrará mañana 2 de junio, a las diez y media horas de la misma, el funeral en sufragio del alma de

Doña Elisa La-Roda Ferrer

DE MIQUEL
que falleció en esta ciudad de Valencia el 19 de mayo último
A LOS 26 AÑOS DE EDAD
Descanse en la paz del Señor

Sus desconsolados esposo don José Miquel Cubells, padres, hermanas, tíos, sobrinos y demás familia—padres, hermanas y hermanos políticos y sus familias agradecerán de todo corazón la asistencia a dicho acto religioso y toda plegaria elevada al Todopoderoso, en sufragio del alma de la finada.

En la misma iglesia parroquial, en el mismo día 2 de junio y ocho siguientes, a las seis y media horas de la tarde, se rezará el Santo Rosario a intención de la misma.

EN EL ATENEO EL PROBLEMA SOCIAL DE LA CEGUERA

Apostolado del dolor

Antonio Las Heras, el joven director de la revista tífológica hispano-americana «Los Ciegos», va relatiéndome en esta hora plácida del atardecer, entre sorbo y sorbo de humeante te, detalles interesantes de su intensa vida de luchador.

—Mire usted, señor. Yo no soy ciego de nacimiento. Quedaron mis ojos en tinieblas después de 17 años de poder admirar la policroma variedad de los colores, la luz espléndida de este meridiano y la belleza de las mujeres de mi patria... Yo, que presentaba el terrible desenlace que me aguardaba, procuraba educar mi espíritu, familiarizándolo con la próxima desgracia, irremparable y cruel. De día en día iba perdiendo la vista, y como un secreto impenetrable, yo guardaba silencio absoluto sobre esta fatalidad a todos; a mis amigos, a mis hermanos, a mi madre... Hasta que un día noté que estaba rodeado de una obscuridad profunda. De mí habían huido la luz, los colores, la belleza... No sería feliz jamás. Ya no podría tener cerca de mí el cariño de un corazón apasionado, el espejo sereno de unos ojos azules o negros, en el que poder mirarme... Solo compasión inspiraría mi triste figura de ciego.

estos dos aspectos crueles de la vida, que normalmente han de constituir excepción, pero que en nuestra patria son, desgraciadamente, generalidad. Y creo que lo mismo que las revoluciones se hacían en la antigüedad por cuestiones de ideales, modernamente se harán influenciadas por estos tristes aspectos. Urge, pues, una política de filantropía, pariendo del conocimiento científico de las necesidades de estas multitudes.

Camino de luz

En el Ateneo dió nuestro amigo don Antonio Las Heras una interesante conferencia sobre el problema social de la ceguera en España. Fué presentado al distinguido auditorio por don Alvaro Pascual León, quien, en párrafos bellamente imprevistos, hizo el fiel retrato de este orientador admirable de una clase humilísima de la sociedad. Habló el señor Las Heras de la educación de los ciegos en Inglaterra, en Francia, en los Estados Unidos, en sus tres aspectos: físico, intelectual y moral. Analizó la situación actual de todo este proletariado del dolor y de la miseria, y señaló los medios más apropiados para remediar la angustia de estos desheredados. Afirmó que un pobre ciego desvalido puede ser, encauzándolo bien, un buen obrero útil a su patria. Y en esta obra de transformación humana, de perfeccionamiento espiritual, pidió el auxilio de todos los hombres de corazón, que el Alcalde, en nombre de la ciudad, y el Ateneo en el de las clases mercantiles, le ofrecieron, ratificándolo cuantos le oyeron con una ofrenda noble y sincera de sus aplausos.

Los siluetas dolientes de los ciegos

Yo soy un noctámbulo que gusta vagar por el misterio de las calles solitarias en las altas horas de la noche. Encuentro un secreto encanto a estas viejas calles típicas, al deambular de los sempiternos noctámbulos, o la monótona inmovilidad de las cosas y de los objetos en estas horas de misterio, en que la ciudad duerme. ¡Cuántas veces, a la luz indecisa de los faroles, en los pórticos sombríos de las iglesias, en las planzeas bañadas de luna, en pleno invierno, crudo e inclemente, he visto la silueta fantasmática de un músico mendicante, que en plena soledad, sin luz en los ojos, atenido de frío, ha desgranado, en esta ineludencia del vivir miserable, bellas notas de un viejo violín! Y allí, frente a aquel infeliz galeote del dolor, he pensado en su vida, en sus tristezas, en sus miserias. Ante su rostro rígido, feroz de gestos; ante la vaga inexpressión de sus ojos, ante la insensibilidad de todo su ser, yo he sentido una piedad inmensa hacia aquellas vidas rotas que van subiendo el sendero espinoso de una existencia sombría, sin tropezar con la fraternidad de los suyos ni el cariño de la humanidad.

Los obreros de Valencia

La prolongación de la huelga, tan indebidamente planteada, me impone el deber ineludible de dirigirme a los obreros de esta capital.

Por causas ajenas en absoluto a vuestras reivindicaciones, para las cuales tendréis, siempre que se inspiren en principios de equidad y de justicia, el apoyo de mi autoridad, se os impone una huelga por elementos perturbadores que medran explotando vuestra buena fe, y que producen a esta culta y hermosa población perjuicios inmensos, paralizándolo parte de su industria, todo su tráfico en el puerto, y como consecuencia, lesionando grandemente su comercio y su agricultura, de lo que vosotros, no lo dudéis, sois las primeras víctimas.

Bien es verdad que, en la presente huelga, numerosos elementos obreros no han secundado el paro que se proyectaba, y que la población de Valencia, dando prueba de un gran civismo, se ha desenvuelto dentro de la normalidad, teniendo solo que lamentar criminales hechos aislados, contra los cuales protesta toda conciencia honrada, y se están realizando cuantas gestiones precisas para conseguir que sobre los malvados autores caiga el peso de la ley.

En mi deseo de evitar a Valencia quebrantos materiales, y llevar la normalidad a todos sus órdenes, hago un llamamiento a la masa obrera valenciana, esperando de su cordura, que aquellos elementos sanos, desistan de la huelga, y virilmente no se dejen dominar por especuladores.

Los receptores por vapor «LEONORA»

Se avisa a los receptores de mercancías por vapor «Leonora», procedente de New-York, destinadas a este puerto de Valencia, que debido a las actuales circunstancias de huelga y en virtud de las condiciones estampadas en los conocimientos de embarque, dicho vapor descargará en Barcelona.

Para más informes y detalles, pueden dirigirse a sus armadores señores Domingo Mumburu, S. A., Paseo de Colón, 11, Barcelona.

L'IDIOMA VALENCIÀ A LES ESCOLES

Carles Salvador
Mestre de Benassal (Castelló)

De venda a les llibreries, kioscs, a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA i al autor.

Preu: 15 cèntims.

Si sigue en segunda plana

JOAQUÍN PELLICENA CAMACHO.
Barcelona mayo 1920.

Vve. Paul Bur y C.ª REIMS Es el mejor y no es caro

Concesionario exclusivo: Víctor Ballester, Colón, 54.

NOTICIAS

Se mantiene el tiempo espléndido, y el calor va señalando la proximidad del verano.

Hoy hemos tenido en las horas más frescas de la madrugada 14°, y a la una de la tarde 24° a la sombra y 28° al sol.

La presión barométrica es de 765 milímetros, y la humedad relativa de 71, dominando brisas del Nordeste, durante la mañana, y Sureste por la tarde.

Un medicamento que supera a las esperanzas concebidas por los enfermos del estómago e intestinos, aunque tengan sus males treinta años de antigüedad, y que se excita en satisfacer sus promesas, es de un positivo valor curativo. Reune estas condiciones el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

En las oposiciones a notarias determinadas, celebradas recientemente en Valladolid, ha obtenido uno de los primeros números nuestro querido amigo y colaborador don Joaquín Candel Candel.

Nuestra más cordial enhorabuena por tan señalado triunfo en su carrera.

El ministro de Fomento ha firmado una real orden concediendo otras 25.000 pesetas para continuar por administración las obras del puente sobre la llamada "Rambla de Poyo", en la carretera de Madrid a Castellón, por las Caballinas.

En la parroquial iglesia de San Juan Bautista y San Vicente Ferrer fué bautizado el domingo un niño, hijo de nuestros amigos doña Guadalupe Permach Peris y don Carlos de Vicente Moxó, presidente de la Clase Médica.

Al nuevo vestigio se le impuso el nombre de José, siendo apadrinado por la distinguida señorita María Estrella de Vicente y por nuestro compañero de Redacción don José Estellés Peris.

Tiraron como testigos don Ricardo Costa Roselló y don Ignacio Solans Martínez.

Los invitados fueron obsequiados con un selecto refresco, pastas y licores en casa de los padres, servido por la afamada lechería del conocido industrial don José Alamán, situada en la calle de don Juan de Austria.

Llamado por el comisario general de Abastecimientos, esta noche sale para la corte el inspector de Subsistencias don Ernesto Arín.

Reos médicos. Mañana publicaremos las resúmenes de las conferencias dadas estos días por los médicos doctores López Sánchez (E.) y Tamarit Olmos, en el Instituto Médico; Cogollos Cogollos, en la Real Academia de Medicina, y Ruiz Ibarra, en el Ateneo Científico.

ARABICOS POVO Feria Muestrario. El señor duque de Medinaceli ha regalado al Centro de Cultura Valenciana, con destino a su Biblioteca Complementaria, un ejemplar de la primera serie histórica de los documentos del archivo de aquella casa ducal, que, escogidos y comentados por el señor Paz y Meliá, constituyen un grueso volumen editado espléndidamente por el señor duque, y avalado con 58 láminas policromadas y muy artísticas.

La juventud aficionada a los estudios históricos está de enhorabuena, pues podrá estudiar fácilmente una obra que estaba al alcance de muy pocas personas.

La Biblioteca del Centro, establecida en el salón del Consulado, presta servicio público todos los días laborables de seis a ocho de la tarde.

El frío, la humedad y el trabajo, alteran el cutis. "ESCRINA" lo pone siempre fino y agradable. Farmacias y droguerías.

Tos curase con Pasillas J. Mifó, especímenes, calmantes, Farmacias y droguerías. Precio de la caja, 1 y 2; aumento transitorio, 0,25 ptas.

Nuestros particulares amigos el importante productor de arcesos don José Luch Sancho y su señor hijo don José Luch Gómez, nos comunican en atenta carta que para unificar su gestión mercantil y dar a sus negocios la amplitud que su importancia reclama, se ha constituido en Sociedad Mercantil Regular Colectiva, que operará bajo la razón "Luch e Hijo", llevando indistintamente la gerencia y administración ambos señores.

ABANICOS POVO Feria Muestrario.

Se daba por segura en el puerto la llegada al anochecer de hoy de los submarinos, torpederos y cazatorpederos, que eran esperados mañana en Valencia.

Dicha división naval salió esta mañana temprano de Cartagena, con intención de fondear en el puerto antes de que cierre a noche.

AYUNTAMIENTO El nuevo Alcalde

Hemos saludado esta mañana al nuevo Alcalde, por ausencia del propietario señor Samper, a quien le llaman a la corte empresas a resolver.

Faltaríamos a los dictados de nuestra conciencia, si no dijéramos que hemos sentido una alegría grande al estrechar la mano del Alcalde accidental. Tan alejado está su política de nuestro pensar, tan distanciado estamos, políticamente, que por eso mismo desaparece toda prevención: hoy ocupa la Alcaldía de Valencia un periodista; es uno de los nuestros, de los que con nosotros lucharon; nos conocemos, sabemos que sobre todas las cosas estará Valencia, y sentáramos que no fuera efectiva esta opinión sincera nuestra.

Sus primeras palabras han sido precisamente de Alcalde de la ciudad. "He visitado a todas las autoridades; he impuesto cuatro multas de 50 pesetas a otros tantos barberos, que no suministran la harina necesaria; he rogado al Gobernador que a las doce del día de Corpus haya traca, pues lo contrario sería hacer creer que aquí pasa algo más grave, y aquí me tenéis. Podría decir si breve es mi mando en el gobierno de la ciudad, más breve será mi decisión en beneficio de sus intereses."

Más tarde, en un B. L. M., nos ofrece el señor Fagoaga su cargo. El Alcalde accidental de Valencia puede y debe cumplir su deber. Si sale beneficioso Valencia con esta interinidad, no le faltará al señor Fagoaga nuestro aplauso.

Anuncio. Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio, por quince días, para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico, de un caballo de fuerza, en la casa número 18 de la calle de Colón, solicitada por doña Josefa Micó, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 10 de junio próximo.

Valencia 22 de mayo de 1920. R. Samper.

El presupuesto. El Ayuntamiento se ha recibido el presupuesto municipal aprobado por el Gobernador, que no ha introducido modificación alguna en el mismo.

La venta por metros y el Alcalde. El Alcalde señor Samper ha dictado una medida; que seguramente será bien recibida por el público. En vista de los abusos que cometen algunos comerciantes vendiendo a varas, lo que ellos compraban a metros, con lo cual defraudaban al público, sosteniendo además una medida mandada desaparecer por el Sistema Métrico Decimal, dirigió a los presidentes de los gremios respectivos energéticas comunicaciones, para que cumplieran la ley sobre este particular.

El Alcalde ha recibido comunicaciones de dichos presidentes, manifestándole que serán acatadas sus disposiciones.

La Sociedad de Comerciantes de Tejidos al por menor ha oficiado al Alcalde, poniendo en su conocimiento que en junta general extraordinaria celebrada el 25 del presente, se acordó por aclamación que en cumplimiento de la ley y de acuerdo con lo que interesaba la Alcaldía, a partir de hoy, 1.º de junio, implantará como único medio de medida el metro, desistiendo por completo la vara de nuestro sistema de medir.

Así, que pronto será un hecho tan importante mejora.

En el "Grupo Cervantes" Exposición escolar. Ayer, al visitar la Exposición de labores que las alumnas de este importante "Grupo" presentan, como fruto de tenaz actuación durante todo el curso, ratificamos la tesis que reiteradamente hemos defendido: la necesidad imperiosa de las clases nocturnas femeninas, como medio insustituible de completar sus conocimientos las jóvenes adultas.

Y cuando estas clases tienen un profesorado de la competencia y entusiasmo como el que nos ocupa, y está dirigido por una maestra de los sólidos y relevantes prestigios de doña Natividad Domínguez, no nos asombran las maravillas que podamos ver, y encontramos muy natural y lógico que los trabajos expuestos sean numerosos y perfectos, y que no sepamos cuáles son los mejores, pues todos tienen útil aplicación, irrefutable fábrica.

En las secciones de Dibujo, Corte y confección, Pintura, Estampación, Bordado y Pirgrabado, vimos verdaderas preciosidades; y en la de Cultura general, admiramos nutridos cuadernos, entre los que sobresalían los de Ejercicios gramaticales acerca de Ortofonia, Lexicología y Arquitectura, en sus diferentes estilos normal, sifitético y amplia ción.

Reciban por su loable esfuerzo las dignas profesoras doña Honorina Lafite, de Dibujo; doña Albina Lanuza, de Corte y confección; doña Amparo Graullera y doña Rosario Guardiola, auxiliares, y doña Natividad Domínguez, de Cultura general, nuestra efusiva y sincera enhorabuena.

La fiesta de los Ingenieros. Exceso de original nos impidió ayer dar a nuestros lectores una ligera idea de las fiestas celebradas por los ingenieros militares de esta guarnición, en honor de su Patrón San Fernando.

El programa de estos festejos, que oportunamente anunciaremos, se cumplió en todas sus partes, en medio de la mayor animación y cordialidad. En el cauce del río, donde se había improvisado una plaza de toros, se lidiaron por los soldados del quinto regimiento de zapadores, que se alojó en el cuartel de Montecivete, dos novillos, habiendo a continuación un bonito carrousel, dirigido por el profesor de equitación de dicho regimiento. También hubo diferentes mojigangas, que causaron el regocijo de los espectadores, soldados y vecinos de Montecivete, que un crecido número ocupaban el cauce del Turia, mezclados fraternamente con aquéllos.

El día propio del Santo se celebró una misa en la parroquia castrense de Santo Domingo, a la que asistió el excelentísimo señor Capitán general de esta región, el excelentísimo señor comandante general de Ingenieros don Antonio Los Arcos, y otros varios generales, así como también comisiones de los cuerpos de esta guarnición. Asistieron también gran número de señoras de la familia de los oficiales, que honraron con su presencia tan solemne acto. Durante la misa, el capellán del Hospital militar pronunció elocuente y patriótica plática alusiva a la festividad que se conmemoraba, y a la vez que siempre demostró el tiempo de Ingenieros, en todas las circunstancias de su historia, tocando además sus sexteto hermosas composiciones.

Terminada la misa, desfiló el regimiento por delante de los señores Capitán general, general de Ingenieros y demás autoridades e invitados, presentándose brillantemente el quinto regimiento.

A continuación se verificó en la espaldada del cuartel la distribución de los premios de escuela práctica, que entregó personalmente el señor comandante general de Ingenieros, el sargento Sixto Tena, cabo León Hernández y soldados Amador Carrazo, Ángel Llamas y Alfredo García, que más se habían distinguido en ella. Además se distribuyeron 100 pesetas donadas por el mencionado general, entre los soldados más sobresalientes en el cumplimiento de sus deberes militares, de todo el regimiento.

Después se sirvió a la tropa, en mesas establecidas en la espaldada del cuartel, una suculenta comida de cuatro platos, vino, postres variados de frutas y dulces y cigarros, representándose por la tarde, en el teatro improvisado de que antes se hace mención, dos comedias de Vital Aza, que juntamente con el concierto de una orquesta de bandurrias y guitarras y varias piezas tocadas por las diversas murgas y diversas canciones improvisadas, entretuvieron agradablemente a la concurrencia numerosa que llenaba totalmente la espaldada.

Los festejos terminaron con un bonito castillo de fuegos artificiales. Los señores generales, jefes y oficiales, por su parte, se reunieron en banquete fraternal en el restaurante Miramar, al que concurrieron, como es costumbre, los retirados procedentes del cuerpo, entre los cuales figuró el distinguido ingeniero don Carlos Mendizábal, antiguo capitán del cuerpo, y director que fué de los Altos Hornos de Vizcaya.

TRIBUNALES Rapto. A puerta cerrada se ha visto en la sección segunda una causa por jurados, seguida a Vicente Redolat San Juan, por rapto.

Ha sido defendido por el Alcalde don Ricardo Samper, y el Jurado, de acuerdo con su informe, ha dictado veredicto absolutorio.

Recursos electorales. La Sala de lo civil ha desechado cuatro recursos electorales de los pueblos de Catarroja, Cárcer, Villalonga y Ribarroja.

Movimiento de población. Total: Nacimientos, 197; defunciones, 12.

NECROLOGIA

En memoria del que fué su presidente honorario don José Gómez Ortega (Gallito), la Peña Gallinero dispuso un funeral, que se ha celebrado esta mañana en la parroquial iglesia de San Juan y de San Vicente Ferrer.

El religioso acto se ha visto concurridísimo, constituyendo manifestación sentida de duelo. En él figuraban gran número de socios del Círculo mencionado, aficionados, representantes de la empresa de la plaza de Toros, revisteros taurinos y diestros valencianos.

También han asistido el primo del Gallito, Antonio Farrá, que actuó de secretario con el diestro, y el banderillero Enrique Berenguer (Blanco), que perteneció a la cuadrilla de Joséloti.

En el centro de la nave se ha colocado un paño negro con franjas de oro, rodeándolo doce bandones. Por nutrida capilla de música se ha cantado una partitura del maestro Giner.

La presidencia la ha ocupado el hermano político del finado don Manuel Vázquez, el párroco don Sebastián Reos y el presidente de la Peña, señor García Leonardo.

Acompañamos en su aflicción a los que lamentan la pérdida del malogrado diestro, y la familia podrá haber apreciado la parte que Valencia ha tomado en su justa aflicción.

Confortado su espíritu con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad, ha pasado esta mañana a mejor vida el señor don José Castelló Palanca.

Bondadoso, de trato correcto y afable, conquistóse numerosas simpatías, y con su laboriosidad y celo creóse una posición, fomentando con su esfuerzo y actividad la fábrica de pastas, bizcochos y galletas, hoy única en Valencia, que se halla montada en la calle de Játiva.

La muerte del señor Castelló Palanca ha sido muy sentida, y a los muchos testimonios de pésame que han recibido sus desconsolados esposas, hijos, nietos y demás familia, unimos el nuestro más sincero, rogando por el alma del difunto, que en paz descanse.

El fallecimiento de la señora doña María de la Concepción Troya y Alcalde, viuda de Alcántara, ha producido hondo desconsuelo en extenso círculo de relaciones, que se honraron en vida con la amistad de la finada, cuyo carácter afable y grandes virtudes le hicieron tener numerosas amistades.

A su familia, abatida por el dolor, acompañamos en su pena, deseando experimenten consuelo en su aflicción.

Confortado con los auxilios espirituales, ha fallecido hoy en Valencia el señor don Vicente Carsi Burgos.

Fue el finado persona muy conocida en el comercio de esta plaza, a cuyo ramo dedicó todas sus actividades, consagrando a su ejercicio una larga existencia de laboriosidad y honradez, y por sus inmejorables condiciones de carácter se captó las simpatías de cuantos con su amistad se honraron.

A sus afligidos hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, significamos nuestro pésame muy sentido.

Profesía. Los señores fabricantes de fieltro, sin motivo ni aviso oficial, han ratiificado su artículo en un 60 por 100, es decir, que en corto período de tiempo el aumento ha sido desde 0,20 que se pagaba a 1,20 que se pagará desde hoy, o sea seis veces más caro que hace tres años.

El gremio de Cafés y Comis Ho-telero protestó energicamente del proceder de estos señores fabricantes, y ruegan a la Junta de Subsistencias ponga coto a tan repetidos abusos.

Viveros municipales. Mañana por la tarde, de 18,30 a 20,30, dará la Banda Municipal un concierto en los Viveros, interpretando el siguiente programa: 1.º "El Dos de Mayo", pasodoble, Chueca.—2.º "Maruxa", preludio del acto segundo, Vives.—3.º "Marcha fúnebre del ocaso de los dioses", Wagner.—4.º "La mala sombra", fantasía, Serrano.—5.º "Andante can table del cuarteto en re menor", Tschackowsky.—6.º "Aida", fantasía, Verdi.

Las peticas de los Viveros se admitirán a las 17 y la entrada costará solo 40 céntimos.

Suscripción. Don Ricardo Samper, Alcalde de Valencia, 100 pesetas; don Eduardo Lagarja, 100; Sociedad Valenciana de Agricultura, la cantidad necesaria para sostener veinte niños; Real Sociedad Tiro de Pichón, la cantidad necesaria para sostener veinte niños.

Don Alberto Lozano Almunia que falleció el 2 de junio de 1897 y de sus hijos Don Alberto y don Enrique Lozano Gisbert el primero muerto gloriosamente en Melilla en 27 de julio de 1909 y el segundo fallecido en 14 de junio de 1913. Su esposa y madre, respectivamente, ruega a sus parientes y amigos les tengan presente en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

ESLAVA Compañía de comedia. Mañana, a las 10,30 noche. ESTRENO de la comedia en tres actos, La Maestrilla. Traducción de Tedeschi y Lepina.

Llame usted al teléfono 949 si necesita accesorios para su máquina de escribir, y le serán servidos rápidamente por el TRUST MECANOGRAFICO, Paz, 17.

Centro Aragonés. Por acuerdo de la junta directiva se saca a concurso la plaza de conserje de este Centro. Las solicitudes se presentarán en pliego cerrado, y en el término de ocho días, desde la publicación de este anuncio, en la secretaría del Centro, Pintor Sorolla, 1, principal. La junta se reserva el derecho de admitir la solicitud que crea más ventajas, así como el de no admitir ninguna, si lo considerase oportuno. Valencia 31 de mayo de 1920. El secretario, Juan Fabiani.

Corporaciones. Sindicato de riegos de la marjal de Masanasa. Se pone en conocimiento de los interesados que ha sido puesto al cobro en el domicilio del recaudador, don Bienvenido Asencio, calle Joaquín Costa, de este pueblo, y de las ocho horas a las doce de cada día, en período voluntario que finalizará el 15 del corriente, el segundo reparto para atenciones del riego girado en el año actual a razón de cinco pesetas por hanegada, según presupuesto aprobado en junta general. Masanasa 1.º de junio de 1920. El presidente, Vicente Bou Soria.

RELIGIOSAS. Cultos para mañana: En San Juan y San Vicente, a las seis misa de Comunión, y a las seis de la tarde el solemne novenario que los Jueves Eucarísticos consagran al Augusto Sacramento con exposición y sermón por el padre Redal, dominicano. En Santa Mónica, a las seis de la tarde ejercicio fúnebre del novenario al Santísimo Cristo de la Fe con trisagio, meditaciones, sermón por el doctor Moya, procesión, solemne reserva con bendición, como último día de Cuarenta-Horas, y gozos finales. Los ejercicios del mes al Sagrado Corazón de Jesús se celebran: Por la mañana, a las cinco y media, en la Compañía; a las seis, en San Lorenzo (Franciscanos); a las siete, San Andrés, Santos Juanes y Eilar; a las siete y cuarto, Niños de San Vicente; a las siete y media, Compañía (segundo ejercicio), San Lorenzo (segundo ejercicio) y Temple; ocho, San Bartolomé, San Juan y San Vicente, Santísimo Cristo del Salvador, Santo Domingo y Camilios; once, San Martín y San Andrés (segundo ejercicio), y a las cinco de la tarde, en Santa Ursula.

Salón Pay-Pay. PADILLA, 14. Cabaret montado como los mejores de Barcelona y del extranjero. Entrada por consumación. 12 de las más hermosas y elegantes señoras, 12. Habíendose encargado de este hermoso y coquetón salón el conocido agente teatral Miguel Gil, el cual propone dar todos los días grandes y hermosas voladas artísticas teatrales, en donde el público de gusto podrá pasar ratos agradables. Emmerado, servicio de café y licores. Toda la noche, tarde y noche, grandes conciertos, por reputados profesores. Vermouths y aperitif dansenses.

Teatro Lírico. Programa monstro para hoy. Estreno de la colosal film en cuatro partes, El protegido traidor. Completará el programa una película cómica de gran fuerza. Sesión desde las 5 a las 12,30.

GRAN MUSIC-HALL MARTÍ. Todos los días, 8,30 tarde y 10 noche, secciones de variedades. 40 notables artistas, 40. Hoy, grandiosos y numerosos débuts de bellísimos artistas, hoy. Mifocoles, despedida de los famosos artistas. LOS DERKAS. Jueves, el debut más original de la temporada, lo nunca visto en Valencia: GRAND ANDRÁD. Todos los días, después de la función de la tarde y noche, aperitif y supper tango aristocrático.

Bar "La Bombilla". 31 - Ribera - 31. Habíendose terminado el tenor que actuaba, desde hoy, de 4 a 7,30 y de 10 a una, nuevo repertorio. Emmerado, servicio, por doce elegantes señoras. Vinos, licores, champagnes y refrescos de todas marcas, a precios sorprendentes. Helados y café, a 0,30. Elegante salón con ventilación eléctrica.

TELEGRAFO Y TELEFONO

MADRID 1.º, 5.º.

El ministerio de Hacienda

Un periódico desmiente la noticia de que el ministro de Hacienda trata de trasladar el personal de Madrid a otras provincias y de reorganizar los servicios.

A París

Contra lo que se suponía, se ha recibido noticia de que el señor Cambo no vendrá por ahora a Madrid, marchando directamente de Barcelona a París.

Don Melquíades Alvarez

Ayerche marchó a Córdoba don Melquíades Alvarez. El viaje obedece a motivos profesionales.

Las huelgas

Cirouló a última hora de la noche el rumor de que los obreros pañaderos piensan plantear de nuevo la huelga por exigir aumento de salario.

Nuevo embajador

Diése que en breve será nombrado embajador de España en el Quirinal el señor Pérez Caballero.

La "Gaceta"

Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones:

Villalonga, indultado

El señor Dato despachó esta mañana con el Rey, y luego recibió a los periodistas en la Presidencia.

Otras manifestaciones

También nos dijo el jefe del Gobierno que mañana habrá Consejo de ministros.

La Exposición de Bellas Artes

A las once y media de la mañana se verificó la inauguración de la Exposición nacional de Bellas Artes.

Noticias de provincias

BARCELONA 1.º, 15.º.

Una compañía de cazadores con bandera y música

tributó honores a las personas reales.—Mencheta.

De Gobernación

MADRID 1.º, 16.º.

De Hacienda

Una comisión de banqueros ha visitado al ministro para deplorar lo ocurrido ayer en la Bolsa, añadiendo que se hallaban decididos a acatar las órdenes del Gobierno encaminadas a corregir la abusiva circulación de la moneda extranjera.

Por el alma de la marquesa de Tenerife

En la parroquia de San Quintín de Medina se han celebrado esta mañana funerales por el eterno descanso del alma de la marquesa de Tenerife, que han estado muy concurridos.

Huelga

En Navacerrada se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de don Isidro Puig.

En Sijes

El alcalde de Sijes ha participado al gobernador civil que se han declarado en huelga los albañiles y peones que suman un total de 405.

Director de Seguridad

En breve será nombrado, según se asegura, director general de Seguridad el general Arlegui, jefe de la Policía de Barcelona.—Voz.

Oviedo

Oviedo.—Se ha celebrado el Congreso del Sindicato Minero, concurriendo 42 delegados.

El Congreso minero

Oviedo.—Se ha celebrado el Congreso del Sindicato Minero, concurriendo 42 delegados.

Extirpado

Berlín.—Según la "Germania", órgano del centro católico, no se puede negar que han tenido lugar preparativos, en ciertos centros comunistas, con el punto de mira de producir un golpe de Estado que estallaría inmediatamente, luego de celebradas las elecciones.

Finlandia y los Soviets

Helsingfors.—Con motivo de las negociaciones de paz que se creen inminentes entre Finlandia y la Rusia de los Soviets, el gobierno finlandés tratará durante ellas en unión estrecha con el de Polonia. Esta última potencia será notoriamente, con suelta sobre la localidad donde deberían reunirse los plenipotenciarios.

Los obreros alemanes en Rusia

Moscú.—Una delegación de espartaquistas alemanes acaba de llegar a esta población, la cual se ha entrevistado con las autoridades bolcheviques para tratar de la posibilidad de enviar a Rusia más de cien mil obreros alemanes especializados, que podrían restaurar ciertas ramas de la industria que se resenten, especialmente de falta de mano de obra.

Las tropas turcas y el movimiento nacionalista

Esmirna.—Los contingentes enviados por el gobierno turco contra Mustafa Kemal han hecho causa común con los nacionalistas. Según algunas informaciones, esta expedición contra los nacionalistas no era más que un pretexto para fabricar municiones y engañar a los aliados.

China y los Soviets

Helsingfors.—La prensa bolchevique anuncia la llegada próxima a Moscú de una embajada extraordinaria china, con el fin de negociar las relaciones comerciales con la Rusia soviética.

Las negociaciones franco-alemanas

Berlín.—La "Gazette de Voss" precisa las impresiones obtenidas en París por los delegados económicos alemanes.

La Lotería

Lista general de resultados de la Lotería Nacional de Madrid del día 1.º de junio de 1920.

Premios mayores

CON 100.000 PESETAS: 4.063. CON 60.000 PESETAS: 21.843. CON 20.000 PESETAS: 1.751. CON 1.500 PESETAS: 460. 5492. 9686. 14718. 14825. 18991. 22192. 22552. 23960. 31488. 31557. 31953.

La bomba de esta tarde

A las seis de la tarde próximamente ha hecho explosión una bomba en el café de la Esfera, situado en la plaza de Fertusa, esquina a la calle de la Jabonería Nueva.

COMERCIALES

Puerto y frutas. Nuestrs exportación. Telegramas de mercados extranjeros: DE BRISTOL 31.

China y los Soviets

Helsingfors.—La prensa bolchevique anuncia la llegada próxima a Moscú de una embajada extraordinaria china, con el fin de negociar las relaciones comerciales con la Rusia soviética.

Las negociaciones franco-alemanas

Berlín.—La "Gazette de Voss" precisa las impresiones obtenidas en París por los delegados económicos alemanes.

La Lotería

Lista general de resultados de la Lotería Nacional de Madrid del día 1.º de junio de 1920.

Premios mayores

CON 100.000 PESETAS: 4.063. CON 60.000 PESETAS: 21.843. CON 20.000 PESETAS: 1.751. CON 1.500 PESETAS: 460. 5492. 9686. 14718. 14825. 18991. 22192. 22552. 23960. 31488. 31557. 31953.

La bomba de esta tarde

A las seis de la tarde próximamente ha hecho explosión una bomba en el café de la Esfera, situado en la plaza de Fertusa, esquina a la calle de la Jabonería Nueva.

COMERCIALES

Puerto y frutas. Nuestrs exportación. Telegramas de mercados extranjeros: DE BRISTOL 31.

China y los Soviets

Helsingfors.—La prensa bolchevique anuncia la llegada próxima a Moscú de una embajada extraordinaria china, con el fin de negociar las relaciones comerciales con la Rusia soviética.

Las negociaciones franco-alemanas

Berlín.—La "Gazette de Voss" precisa las impresiones obtenidas en París por los delegados económicos alemanes.

La Lotería

Lista general de resultados de la Lotería Nacional de Madrid del día 1.º de junio de 1920.

Premios mayores

CON 100.000 PESETAS: 4.063. CON 60.000 PESETAS: 21.843. CON 20.000 PESETAS: 1.751. CON 1.500 PESETAS: 460. 5492. 9686. 14718. 14825. 18991. 22192. 22552. 23960. 31488. 31557. 31953.

La bomba de esta tarde

A las seis de la tarde próximamente ha hecho explosión una bomba en el café de la Esfera, situado en la plaza de Fertusa, esquina a la calle de la Jabonería Nueva.

COMERCIALES

Puerto y frutas. Nuestrs exportación. Telegramas de mercados extranjeros: DE BRISTOL 31.

China y los Soviets

Helsingfors.—La prensa bolchevique anuncia la llegada próxima a Moscú de una embajada extraordinaria china, con el fin de negociar las relaciones comerciales con la Rusia soviética.

Las negociaciones franco-alemanas

Berlín.—La "Gazette de Voss" precisa las impresiones obtenidas en París por los delegados económicos alemanes.

La Lotería

Lista general de resultados de la Lotería Nacional de Madrid del día 1.º de junio de 1920.

Premios mayores

CON 100.000 PESETAS: 4.063. CON 60.000 PESETAS: 21.843. CON 20.000 PESETAS: 1.751. CON 1.500 PESETAS: 460. 5492. 9686. 14718. 14825. 18991. 22192. 22552. 23960. 31488. 31557. 31953.

La bomba de esta tarde

A las seis de la tarde próximamente ha hecho explosión una bomba en el café de la Esfera, situado en la plaza de Fertusa, esquina a la calle de la Jabonería Nueva.

COMERCIALES

Puerto y frutas. Nuestrs exportación. Telegramas de mercados extranjeros: DE BRISTOL 31.

China y los Soviets

Helsingfors.—La prensa bolchevique anuncia la llegada próxima a Moscú de una embajada extraordinaria china, con el fin de negociar las relaciones comerciales con la Rusia soviética.

Las negociaciones franco-alemanas

Berlín.—La "Gazette de Voss" precisa las impresiones obtenidas en París por los delegados económicos alemanes.

La Lotería

Lista general de resultados de la Lotería Nacional de Madrid del día 1.º de junio de 1920.

Premios mayores

CON 100.000 PESETAS: 4.063. CON 60.000 PESETAS: 21.843. CON 20.000 PESETAS: 1.751. CON 1.500 PESETAS: 460. 5492. 9686. 14718. 14825. 18991. 22192. 22552. 23960. 31488. 31557. 31953.

La bomba de esta tarde

A las seis de la tarde próximamente ha hecho explosión una bomba en el café de la Esfera, situado en la plaza de Fertusa, esquina a la calle de la Jabonería Nueva.

COMERCIALES

Puerto y frutas. Nuestrs exportación. Telegramas de mercados extranjeros: DE BRISTOL 31.

China y los Soviets

Helsingfors.—La prensa bolchevique anuncia la llegada próxima a Moscú de una embajada extraordinaria china, con el fin de negociar las relaciones comerciales con la Rusia soviética.

Las negociaciones franco-alemanas

Berlín.—La "Gazette de Voss" precisa las impresiones obtenidas en París por los delegados económicos alemanes.

La Lotería

Lista general de resultados de la Lotería Nacional de Madrid del día 1.º de junio de 1920.

Premios mayores

CON 100.000 PESETAS: 4.063. CON 60.000 PESETAS: 21.843. CON 20.000 PESETAS: 1.751. CON 1.500 PESETAS: 460. 5492. 9686. 14718. 14825. 18991. 22192. 22552. 23960. 31488. 31557. 31953.

La bomba de esta tarde

A las seis de la tarde próximamente ha hecho explosión una bomba en el café de la Esfera, situado en la plaza de Fertusa, esquina a la calle de la Jabonería Nueva.

COMERCIALES

Puerto y frutas. Nuestrs exportación. Telegramas de mercados extranjeros: DE BRISTOL 31.

MAIZAVENA

MARCA C D I A

Paquete 1.50 en ultramarinos y droguerías.

MAIZAVENA

Está indicado principalmente en la alimentación de los niños durante su primera infancia, cuando se trata de ampliar la lactancia materna, o cuando el niño está sometido a la lactancia artificial haciendo uso de biberones y papillas.

MAIZAVENA

Es el alimento ideal de todos los enfermos convalescentes y de todos los que padecen enfermedades de los órganos gastro-intestinales, caracterizadas por vómitos, diarreas o dificultad en las digestiones.

MAIZAVENA

Está indicada para la alimentación de mujeres recién paridas durante los primeros días que siguen al alumbramiento.

El doctor Chicote, Director del Laboratorio Municipal de Madrid, dice en su informe acerca de la MAIZAVENA: «El producto denominado MAIZAVENA, no contiene sustancias cuyo uso en la alimentación esté prohibido. Se encuentra bien elaborado, y por sus componentes disfruta de un elevado coeficiente alimenticio.»

CALLOS Y DUREZAS

DE LOS PIES, CURAN SEGURO Y RADICALMENTE A LOS CINCO DIAS DE USAR EL CALLICIDA ABRAS XIFRA

A la primera aplicación cesa el dolor. Es fácil y cómodo. No duele ni mancha. Véndese el estuche con frasco, pinceles e instrucciones a seis reales. ARGENSOLA, 10. FARMACIA MADRID. Advertimos que se expenden multitud de imitaciones y falsificaciones de nuestro CALLICIDA. PIDASE EN FARMACIAS SERIAS Y ACREDITADAS, EXIGIENDO EL NOMBRE ABRAS XIFRA. Véndese en Valencia en todas las Farmacias y Droguerías.

Pompas Fúnebres

Sociedad Valenciana

Gran Cochera Fúnebre autorizada por el EXCMO. AYUNTAMIENTO

Servicios tarificados.—Garantía de seriedad absoluta

SUCURSALES:

Calle Pasqual y Genis, núm. 18:	Teléfono 18	(Antigua casa Vile Panderola.)
Pl. y Margall, núm. 39:	771	La Funeraria.)
Colón, núm. 5:	464	M. Rico, New Funeraria.)
Barcas, núm. 24:	989	Pau y Borrás.)
Almoines, núm. 5:	164	Vicente Ord.)
Avellanás, núm. 21:	164	M Prats, La Soledad.)
Caballeros, núm. 8:	164	Lledó y Comp.)
San Vicente, núm. 172:	1038	Lledó y Comp.)
Estimera Vieja, núm. 18:	362	Ismael Mora.)
Gracia, núm. 6:	262	Ramón Martí.)
Gracia, núm. 6:	262	José Lleó.)
Gracia, núm. 11:	262	José Mares.)
Gracia, núm. 18:	262	Estanislao Novillo
San Miguel, núm. 11:	186	Pascual Camps.)

CABAÑAL:

Estos establecimientos están atendidos por sus antiguos propietarios. Precios sin competencia. Férreos construidos en los grandes talleres de la Compañía, calle de Jativa, letra B, teléfono 1088, modelos únicos por su solidez y buen gusto artístico. Cochera fúnebre, calle de Jesús, núm. 69, teléfono 764. Servicios combinados con la Empresa de los Tranvías al Cementerio, por carnet de viajes de ida y vuelta absolutamente gratuitos. Concesión para esta Compañía. Servicios englobados a precios reducidos de todas clases. Tarifa especial para los servicios que se utilizan por la clase media.

PARA LOS OBREROS y clase media

Calzado económico, de forma elegante y gran duración, propio para talleres y campo, construido con piel de becerro y caoutchouc, con piso de goma de cubiertas de automóvil y aeroplano

Punto único de venta: Caballeros, 25. Valencia.

Linea de vapores, Ibarra y Compañía.

El vapor "Cabo Espartel"

saldrá de este puerto el 8 de junio

Para Montevideo y Buenos Aires

Admitiendo carga.

Consignatarios: Hijos de Nogués, calle Sorní, 2, Valencia, y Muelle de Poniente (Caro), Grao.

Libres de arrendador

vendo varios campos de tierra huerta, a corta distancia de la capital, propios para lecheros y hortelanos a más

VARIAS CASAS

dentro de la capital, desde 20 a 100.000 pesetas. Razón, Colón, 16, Ramón Sebastián.

AUTOMOVILES

Actualmente dispone esta casa a la venta: 12-16 H. P., arranque, alumbrado eléctrico, completamente nuevo

Un "Fiat", torpedo 18 H. P., torpeda 8-12 H. P., excelentemente equipado.

Ocasión un "Chevrolet" eléctrico, dos carrocerías, estado nuevo.

Calle PI y MARGALL, núm. 88, después del paso a nivel, Valencia.

Solares en Benicalap

Vendo, cerrado de verja, uno de 9, otro de 12 y otro de 15.600 palmos.

Razón, Colón, 16, Ramón Sebastián.

Compañía Trasmediterránea

Servicios rápidos para Andalucía y Norte de España

Para Baleares

Para Inglaterra

Para Francia e Italia

Servicios rápidos para Ceuta y Marsella, y para Génova y otros puertos de Italia.

Servicio bimensual para Barcelona

Salidas fijas los sábados y probables los miércoles, a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje.

NUEVA YORK

por los magníficos vapores "Romen" y "Escolano"

de reciente construcción y con todos los novismos adelantados de las ciencias náuticas y de la arquitectura naval. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes.

Informar: Delegación de Valencia: Muelle de Poniente, letra E. Grao.—Teléfono 3.255.



—Yo te prometo hija mía que este novio no escapa como los otros; no me quedo con sobrina para toda la vida.

—¿Pues qué piensa hacer, tío?

—Convidarle a Anís Maruxa y verás como pica. Es remedio seguro.

Muy bonitos chalets

engo a la venta y hotelitos en el Cabañal, Godella, Benimamet, Burjassot, Benicalap, Torrento y en todas las avenidas a la capital y especialmente en la de Porta-Ceclí.

También tengo a la venta dos millones de palmas cuadradas de solares, en diferentes puntos de la capital y sus alrededores. Informará el corredor Ramón Sebastián, Colón, 16.

Société generale de transports maritimes a vapeur de Marseille

El vapor "Italie"

Para Montevideo y Buenos Aires

cargará en Valencia a primeros de junio 1920.

Para cabida y fletes, dirigirse en Valencia a don Antonio Camoin, plaza Wilson, 16. En el Grao: señores Romani y Miguel, Muelle de Levante, 15 y 16.

¿¿¿ CANAS ???

Desaparecen en seguida usando las Gotas Griegas

Único producto en el mundo que devuelve a los cabellos instantáneamente su color primitivo con toda naturalidad, suavidad y brillantez.

Con las GOTAS GRIEGAS se hace difícil distinguir si el pelo ha sido teñido. He aquí la gran fama que gozan, y el que las usa una vez las prefiere a todas las demás tinturas y aguas.

Frasco, 5 pesetas

De venta en Valencia: Perfumería Inglesa, Bajada de San Francisco, 4.—Bazar Giner, calle de Zaragoza.—Perfumería Rebollar, plaza de Cajaros, 86.—Señoras G. Conat y Oropesa, droguería plaza del Mercado.—José Arana, droguería y perfumería El Aguila, calle de San Vicente, número 77.—Perfumería Buen Tono, Zaragoza, 21.—Sala y Arana, droguería San Francisco, Mercado, 75 y 77.—Abascal y Compañía, droguería del Barco, Mercado, 2 y 4.

Gramófonos

Se cambian discos viejos por nuevos. Composturas de gramófonos. Discos de doble cara, 3 pesetas. Calle del Bisbe, núm. 11.

Practicante

Inyecciones, ventosas, masajes, corrientes eléctricas, lavados y curas de la vagina y matriz, males secretos y toda clase de curas de Cirugía (proscripción médica). De 11 a 1, una (proscripción médica). Gratia a los pobres, de 12 a 1, los jueves y domingos. Servicio a domicilio, baratasimo, por Benal Navarro, Arzobispo Mayor, 21, primer.

Tengo encargo

de comprar piano, usado, en buenas condiciones. Recados por escrito para pasar a verlo, Piasdara, 8, ferreteria del Toro.

VAPORES

LINEA DE VAPORES Ibarra y Compañía. Servicio corriente

Cabo HIGUER

saldrá de este puerto el 6 de junio para Alicante, Cartagena, Valencia, Madrid, Cádiz, Sevilla, Rueda, Vigo, Marín, Vilagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Valencia: HIJOS DE NOGUÉS, Sorní, 2, entresuelo, y Grao-Muelle Poniente (Caro).

Notrizas

Una viuda, aragón, joven, leche de tres meses, para criar en casa de los padres de la criatura, también hay laboradoras y de Valencia para criar en sus casas, todas con buenos informes. Razón, calle de la Verónica, 13, bajo, junto a la calle de la Corretería.

Reparación de gramófonos

Persona conocedora del funcionamiento de estos aparatos, aceptará encargo, cualquier reforma o reparación, a precios condicionales, garantía absoluta por ser un técnico. Razón: Pl. y Margall, 34, 3.º

Venta de fincas

en el centro de la población y en sus ensanches, desde 15.000 pesetas en adelante. Dos locales espaciosos, propios para almacén o fábrica en muy buenas condiciones de precio, y una casa en Godella, con parcela de plaza baja con jardín y un piso, por 12.000 pesetas.

Informará el corredor José María Bernat. Informar en su domicilio, Guillem de Castro, 30, de 8 a 10 mañana y de 3 a 6 tarde.

IMPRESORES

Tintas y barnices Ingleses para imprenta y litografía. Pasta para rodillos, etc. J. FOLQUÉ

Ermita, número 25, teléfono 1.015.

Pozos artesianos

Se taladrán hasta 500 metros en todo paraje; perforadoras a vapor. V. cente Matalá, Borriol, 23. Valencia.

FABRICA DE PERSIANAS

de J. Masía y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 3, Valencia.—Alfombras y esterillas de todas clases, esmero, elegancia y solidez.

Venta de fincas

Compradores, vendo varias casas en diferentes barrios de la capital y por el énsanche, desde 10.000 pesetas a 1.000.000. Por Arzacón, vendo una muy buena construcción, que renta 2.940 pesetas, y se dará por 37.000. En el Cabañal, Grao, Torrento, Benimamet, Burjassot y otros, casas y chalets de recreo. Para detalles, Salvador Torres, Pl. y Margall, 48, 2.º, de once a una y de cuatro a seis.

Oficiales y aprendices de modista

Se necesitan, Don Juan de Austria, 7, entresuelo.

DOCTOR ESCUDER

Enfermedades nerviosas y mentales

Atocha, 128, principal, MADRID

En casos urgentes, sale para provincias

SERVICIOS DE LA Compañía Transatlántica de Barcelona

Lineas al Río de la Plata y al Brasil

El vapor X

saldrá el día de Barcelona y el de Cádiz para Canarias, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor X

saldrá el día de Bilbao y Santander, el de Gijón, el de Coruña y el de Vigo, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

SE TRASPASA

en la calle PI y Margall, local para establecimiento con vivienda. El alquiler módico. Razón, Piasdara, 20, de 3 a 4 tarde.

ORBITSA

(BAR-LOCK) MAR 8

VENTA ALQUILER

REMINGTON UNDERWOOD SMITH BROS MONARCH etc etc

ALQUILER DESDE 10 PTAS. MES. PEDIR CATALOGO

FOLLETON 78

PROPIETARIO RAMON SOPENA EDITOR XAVIER DE MONTEPIN

El crimen de Asnières

Realmente lo ignoraba, y su estado de anonadamiento era tal, que ni siquiera pensaba en qué iba a hacer.

Pasó dos horas en la más completa inacción. Su espíritu logró tranquilizarse algún tanto, y entonces recogió el paquete que llevaba en la mano, y siguiendo el declive de las fortificaciones, salió al camino de Vincennes.

Desde allí encaminóse a la Tourelle atravesando la selva hasta Joinville.

La noche se había echado encima. Cansada, hasta doblársele las piernas, se detuvo en una posada, en donde, al entrar, pidió que le sirvieran la cena y le preparasen una cama.

Más bien que comer, devoró; luego se metió en el lecho; pero tan pronto como posó su cabeza sobre la almohada, una fiebre violenta, acompañada de espantoso delirio, se apoderó de ella.

—Señor conde—repuso Santiago con voz temerosa,—permítame que quede en pie ante usted cual conviene a un reo ante su juez.

Alberto contempló lleno de asombro al americano, preguntándose si el hombre que así hablaba estaba en su juicio.

—¿Un reo ante su juez?—preguntó.

—Sí, señor: a usted le correspondía juzgarme, y cuando me haya oído, acaso pronuncie mi sentencia de muerte.

—¿No cabe duda; está loco!—pensó el hermano de Andrea.

El americano continuó: —Voy a despertar en usted, caballero, profundos dolores; voy a exacerbárle las heridas, iluminando de las tinieblas en que permanece envuelto para usted un horrible y misterioso crimen.

Alberto sufrió un estremecimiento. Empezaba a comprender que la actitud extraña, las misteriosas palabras de aquel personaje se referían a su hermana Andrea.

También se preguntaba si aquel hombre se presentaba como amigo o como enemigo. En la duda, puso de la defensiva, respondiendo fríamente: —Me está usted proponiendo un enigma, caballero. ¿Qué dolor puede usted despertarme? ¿A qué crimen alude? Hable claramente... se lo suplico. ¿De qué se trata?

Brown estaba resuelto a arrostrarlo todo, a afrontar la más terrible cólera, porque la consideraba fundada.

—Se trata de la señorita de Noel, de su hermana—respondió decididamente.

Alberto palideció, apresurándose a replicar:

—Cada vez le entiendo menos, caballero. ¡Mi hermana no puede encontrarse comprometida en un misterio ni en un crimen...!

—¿Ay, caballero... exclamó el americano;—su disímulo es justificado, pero inútil. Sé que la señorita de Noel, después del acto infame de que fué víctima, perdió la razón, habiendo antes buscado en la muerte un refugio a su oprobio. Sé que los miserables que proyectaron y consumaron su pérdida aprovecharon su demencia para introducirla, durante la noche, en los jardines del manicomio de Charenton. Sé, además, que el conde de Noel, su señor padre, ha succumbido ante el inmenso dolor de ver a su hija maniciada y su acrisolado nombre infamado...!

—¿Ya ve usted, caballero, que conozco ese terrible secreto de familia que ha pretendido usted que quede oculto!

Alberto estaba lívido. La cólera hervía en su pecho. —¡Todo lo veía claro!

El hombre que se encontraba en su presencia era el que había ultrajado a su hermana. Avanzó un paso hacia él, y reputado con voz vibrante: —¡En efecto, caballero, veo que está usted bien informado...!

—¿Cómo lo ha averiguado?

El americano, inclinándose ante Alberto, balbuceó: —Lo sé, porque el cómplice inconsciente de ese crimen soy yo...!

—¿Y viene usted a decirme, miserable...! exclamó Alberto de Noel con una indignación que parecía natural.—¿Tiene usted el cinismo de desmascararse ante mí...? ¿Sabe usted que siento tentaciones de matarle sin vacilación ni remordimiento, como se mata a un perro rabioso, a un animal dañino...?

—¿Máteme usted... tiene derecho a ello!

—No lo haré, sin embargo. Para explicar su muerte embargaría confesar la verdad, y eso es lo que no quiero. ¿Qué partido voy a adoptar? ¿Entregaré a la justicia? Sería el castigo seguro para usted, pero también la vergüenza para el nombre de Noel. ¿Abofetearle? ¡Batirme con usted...? ¡Eso sería hacerle un honor que no merece! ¡Viva con el recuerdo de su infamia! ¡Lo entregaré a sus remordimientos...!

—¿Pero lo arrojo de mi casa...! ¡Salga de aquí al momento!

Y, al decir esto, el conde señalaba la puerta al joven millonario.

Santiago, más pálido que un cadáver, se estremecía de ira, pero no se movió.

—No había terminado—repuso con voz sorda.—Máteme usted si no quiere escucharme, porque no saldré de aquí sino después de haber dicho cuanto tengo que decir. Sé que soy culpable; sé que he cometido un acto monstruoso; pero es necesario que usted lo sepa todo... Desde el día fatal en que, después de ese acto vergonzoso, comprendí que había cometido una villanía, el remordimiento me ahoga. Si no me he presentado antes en esta casa, es porque he vivido rodeado de tinieblas y, hasta ayer, no descubrí la pista, ni he sabido el nombre de mi víctima...!

—Pues bien, a pesar de la acción infame que tiene usted el derecho de reprocharme, soy un hombre honrado... No soy aristócrata, es verdad, pero mi fortuna es inmensa. ¡Permítame reparar el mal que he causado! ¡Concédeme la mano de la señorita de Noel!

—¡Reparación tardía, caballero, y que ya no le es permitido cumplir!—repuso Alberto con altanería,—¿Por qué?

—Su víctima está loca, bien lo sabe.

—¿No hay esperanza de curarla?—Eso solo me incumba a mí, que soy su hermano y tutor.

—Se atreve a hablar de sus detechos!—exclamó iracundo.—Eso es el colmo del cinismo y de la impudencia!

—Son incontestables—replicó Santiago fríamente.

—¿Derechos de prescripción...! Ese es el lugar a donde debió usted ir después de cometer su crimen!—repuso el conde.

—Ese crimen ha dado lugar al nacimiento de un niño—prosiguió el americano,—y ese niño es mío. ¡Lo reclamo!

—Ese niño, si existe, no tiene padre, ni lo tendrá jamás. El secreto de su oprobio será bien guardado, y se lo juró...! ¡Supongo que ya no tendrá usted nada más que decirme! ¡Salga, caballero!

Santiago Brown, en lugar de salir, arrodillóse delante de Alberto, y con ademán suplicante exclamó: —¡Compadézcase de mí, se lo suplico! ¡Permítame borrar el pasado... llamarle hermano y darle un padre a mi hijo!

—¿Por tercera vez le mando salir!—replicó el conde de Noel.—¡Salga usted o llamaré a mis criados para que lo arrojen a la calle!

El americano puso en pie de un salto.

Lanzando chispas por los ojos, contempló a Alberto, y con la frente alta y los brazos cruzados sobre el pecho, le preguntó indignado: